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横 田 会 長 挨 拶 

目に青葉の季節に成りました。仙台では豪華絢

爛の青葉祭りが開催され、プロ野球もセパ交流戦

が始まりましたし、Ｊリーグベガルタもやっと上昇機

運に乗れそうです。東北を益々盛り上げていただ

きたいものです。 

さて、福島第一原発を取り上げた「美味しんぼ」

の話題が取り沙汰されています。会員の皆さんの

感想は如何でしょうか？風評で復興に水を差すと

の意見と表現の自由を保証せよとの様々な意見が

有る中で、私としては万が一にも売らんかなの商業

主義が背景に無い事を願うものです。と言うのも小

学館では部数競争を競う傾向が見られるからです。

 

先週の職場訪問では㈱リバイブにお邪魔しまし

た。皆さんのお出迎えや社員の方の礼儀正しさ、

素晴らしい職場訪問をさせて頂きました。一見ゴミ

としか思えない物を分別すると宝の山になるとの説

明になるほどと納得した次第です。 

本日のゲストスピーカー柴田様は素晴らしい行

動力とアイディアをお持ちの方で私自身大変尊敬

して目標とさせて頂いております。興味深く拝聴し

たいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国際ロータリー 第2520地区（岩手・宮城） 第６分区 多賀城ロータリークラブ 

菅 野 幹 事 報 告 

・RI より 7 月半期報告のデータ更新のお知らせ 

・ザ・祭り in 多賀城の実行委員会開催通知 

・多賀城市社福評議委員会開催のお知らせ 

・月最終週移動例会参加申込配布 

委 員 会 報 告 

・鈴木エレクト・小野パスト 

地区研修・協議会でセントラル賞受賞。事務手

続きが評価されました。 

・穀田次年度幹事 

来週から二週に渡り例会で地区研修・協議会の

報告いたしますので担当委員長宜しくお願いしま

す。 

 卓        話  

「多賀城の歴史」      担当 田口 俊男 会員 

ゲストスピーカー： 

史都多賀城ボランティアガイド前代表幹事 

 柴田 十一夫 様 

観光協会でご一緒している柴田さんにはボラン

ティアガイドの他にも広報の役割も担って頂いてお

ります。 

今日の演題は多賀城の歴史と言うことで基本知

識として会員の皆さんには理解しておいて貰いた

い事をお話していただきます。 
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 田口さんからは同じ「トシオ」同士のよしみで依頼

を頂きましたので参りました。私は歴史の専門家で

も学者でもありませんが多賀城の歴史の奥深さに

共感して勉強している者でありますので、皆さんに

は簡単なおさらいのつもりで聞いて頂ければと思

います。 

 ②

多賀城は戦国時代のお城とは違って平安時代

に大和朝廷が出羽・陸奥の国を治めるための役所

があった場所です。当時は蝦夷との関係が緊張し

ている時代で砦の様な造りと成っていました。奈良

から見ると遠方に位置した為「遠
と う

の朝廷
み か ど

」と呼ばれ

た多賀城は西暦７２４年に成立したと有ります。 

歴史には多賀柵という名称で現されたのが最初

だと思われます。当時大和朝廷は、中国の律令制

度を真似して古代日本国を治めよう考えておりまし

た。律令とは「罰と決り」の意味で中央集権国家の

様式を言いますが、調停に従わない民をべっ視し

た呼称を使っていました。曰く南の民は隼人・クマ

ソと呼び、北の民を蝦夷と勝手に呼んでいたので

した。視点を変えれば大和朝廷もまた侵略者で土

着の民も戦うか従うかの選択肢を迫られたという事

です。此処に軍隊の必要性があった訳です。 

当時、多賀城の役割は蝦夷への物・食・位を与

える役割でしたが、中には反乱を起こす者も現れ

たことが記録に残っています。 

 
坂上田村麻呂と争った阿弓流為・母礼などが記

録に残っています。 

時代が過ぎて、当時朝廷貴族の土地の守り手だ

った農民が戦国時代に武士に変化していく過程で

多賀城の役割も薄れて行ったと思われます。 

都では陸奥・出羽は馬の産地として憧れを持た

れていた処でした。東北の歴史の認識を正しく持

っていただき自分の住むところがどの様な場所だ

ったのかを考えることでこれからの観光にも生かし

て行きたいと思います。 

 

ゲストスピーカーの柴田様には当クラブ横田会

長から薄謝をお渡しいたしました。 

 

 

本日のスマイル報告 

 本日 19,000 円。達成率 126%でした。 

出 席 率 

24 名／30 名 80％でした。 

前々回修正出席率 93.33％。 
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